



Se lee el acta de la sesión anterior que ha sido aprobada.

Se pone a discusión el dictamen sobre la provisión de las vacantes de la carrera judicial.

Consumo el primer turno el señor marqués de Santa María.

Interviene por alusiones el señor Sanchez Roman.

Les contesta el ministro de Gracia y Justicia.

El señor López Muñoz consume el segundo turno afirmando que las minorías liberal y democrática no consentirán que se fije del mismo modo que se hace ahora la edad para la jubilación de los magistrados del Supremo porque es una alteración introducida por la Comisión del Senado y que a su juicio constituye una infracción.

Le contesta el señor Ugarte.

Consumo el tercer turno el señor Rodríguez, quien queda en el uso de la palabra.

Y se levanta la sesión.

POLÍTICA

Madrid 30 a las 1

Sobre la cuestión de Marruecos

Antes de terminar el Consejo, los ministros cambiaron impresiones sobre la cuestión de Marruecos.

Intervinieron en la discusión los ministros de Estado y Guerra.

Guardase gran reserva acerca del asunto.

La cuestión foral de Galicia

El señor Canalejas ha declarado que antes de que se acuerden las vacaciones de la Cámara, se propone tratar la cuestión foral de Galicia, la que no puede pasar en silencio.

Los liberales.—Dimisión de los Comités de Madrid

Un periódico afirma que en el Congreso ha circulado el rumor de que los Comités liberales de Madrid habían presentado la dimisión colectivamente.

Los amigos del señor Moret lo negaban, explicando el origen del rumor en el sentido de que hace días se dirigió a los Jefes de dichos Comités un oficio, preguntándoles la forma como funcionaban para reorganizarse.

Añade el citado periódico que anoche se confirmaba que los Comités liberales han dimitido por mediación del señor Conde de Romanones, quien transmitirá hoy la noticia al señor Moret.

Descontento de los liberales.—Un voto de censura al señor Moret

El mismo periódico de la noche en otra noticia que publica, dice que la dimisión de los Comités liberales es para demostrar el descontento que reina en el partido por la forma de dirección del jefe.

Añade que en breve se celebrará un gran mitin como voto de censura al señor Moret.

Reunión

Se ha reunido la Comisión encargada del estudio del proyecto de Administración local, para examinar la forma como ha quedado aprobada la parte municipal después de las enmiendas admitidas en el Senado.

Firmas de un mensaje

El mensaje que se dirige al Congreso pidiendo que se anuncie la provisión de la vacante que por renuncia dejó el señor Morote tiene según los republicanos 30.000 firmas.

Comentando una frase del señor Moret

Entre los liberales ha sido comentadísima la frase que pronunció ayer el señor Moret en su discurso, de que se halla dispuesto a coadyuvar la duración de los gobiernos.

Noticia desmentida

El señor Dato ha desmentido la noticia circulada de que un diputado solidario le había hablado en sentido favorable a la concesión de dietas a los diputados.

Dictamen favorable a la concesión de créditos.

La Comisión general de presupuestos ha dictaminado favorablemente los proyectos de créditos extraordinarios para el socorro de los damnificados de Portugal; para adquisición de material de enseñanza para las Escuelas de adultos y para los gastos de la rectificación del censo.

Las minorías han formulado voto particular.

Lectura de proposiciones

Las secciones del Congreso han autorizado la lectura de las siguientes proposiciones:

Una del señor Portela sobre el trazado de las carreteras de Fontagrada a Vecasivadeo; otra del señor Llorens pidiendo que los empleados viles del Estado y de los cuerpos

colegisladores, sean jubilados por edad ó imposibilidad física, sirviéndoles de regulador el sueldo mayor que hayan disfrutado en cualquier tiempo; otra del señor Conde de Albay pidiendo el tratado de una carretera de Alacacer a San Mateo; otra del señor Llorens aumentando la pensión a la viuda é hijos del general Santocildes muerto en Perales y la viuda é hijos del coronel X'fre muerto en Zapote (Filipinas) y otra proponiendo la concesión de la Cruz de San Hermenegildo a las Coronelas retiradas en ciertas condiciones.

Madrid 30 a las 13.

El presupuesto de Comunicaciones marítimas.—No se admiten enmiendas.

La Comisión del Senado que entiende en el proyecto sobre Comunicaciones marítimas, no acepta ninguna de las enmiendas que se presentan á dicho proyecto.

A consecuencia de ello créese que la discusión será rápida, aprobándose en breve el proyecto.

El Mensaje sobre la vacante de Morote —Lo que dice «El País».

Hoy termina el plazo de admisión de firmas que han de acompañar el Mensaje que se eleva á las Cortes pidiendo que se declare la vacante del señor Morote.

A este propósito dice el periódico republicano «El País» que en caso de que el Gobierno trate de demostrar que la mayoría de firmas son apócrifas, se pedirá permiso para realizar una manifestación y entonces se verá que todos los firmantes son de carne y hueso.

Madrid 30 a las 24.

Un banquete

En el Centro Gallego ha sido banquetado el Secretario del mismo señor Vilarico por el triunfo que obtuvo en las últimas elecciones municipales saliendo concejal por el distrito de Buenavista.

Presidió el acto el señor Vincenti. Se pronunciaron varios discursos y se dieron vivas á España, Madrid y Galicia.

Llamamiento á los diputados republicanos.

El señor Perez Galdos ha telegrafiado á los diputados republicanos ausentes para que lleguen mañana para tratar en el Congreso del asunto relativo á la provisión de la vacante del señor Morote.

Se sabe que vendrán los señores Soriano, Servera y Azzatti.

LA FESTIVIDAD DE SAN FERNANDO

Madrid 30 a las 18'30

Festejos en Bilbao

La festividad de San Fernando resultó muy solemne, en Bilbao, según noticias recibidas de aquella población.

Se celebró la misa ante gran concurrencia.

Se dispararon cohetes, amenizando los festejos una banda de música, celebrándose banquetes por la Colonia castellana.

El domicilio del Centro y la Gran Vía se hallaban espléndidamente adornados.

Los brindis.—Unión de Colonias

Nuevas noticias de Bilbao dan cuenta de que en los brindis que se pronunciaron en el banquete de la colonia castellana se inició la idea de la unión de las colonias burgalesa, riojana, aragonesa, madrileña y del reino de León que funcionaban separadamente á fin de constituir un Centro titulado «Español».

La idea fué acogida con entusiasmo.

Mañana comenzarán las negociaciones, creyéndose que tendrá pronta realización.

Madrid 30 a las 24

Festejos en el Cuartel de la Montaña.

Honrando á su Patrón

Los Ingenieros militares han celebrado la fiesta de San Fernando su Patrón.

En el Cuartel de la Montaña se celebró una misa á la que asistieron las fuerzas francas de servicio Comisiones de los demás Cuerpos y en representación de S. M. el Rey sus ayudantes el Teniente general señor del Río y el Capitán señor Kidenlan.

Terminada la misa se sirvió á los soldados un rancho extraordinario.

Después los Jefes y oficiales se reunieron en fraternal banquete.

Reparto de premios

Esta mañana se ha verificado el reparto de los premios establecidos por el Teniente general don Gaspar

Dimel, que fué coronel de Ingenieros desde el año 1814 al 1820.

Dichos premios se entregan á los cabos y soldados que mas se distinguen por su buena conducta.

Cada premio consiste en un diploma y una cantidad en metálico.

Honores á la bandera.—Banquete de los sargentos

Terminados los actos se efectuó la conducción de las banderas al cuarto de las mismas, formando las tropas que presentaron las armas tocando la música la Marcha Real.

Los sargentos de dicha arma se reunieron también en fraternal banquete, reinando entre ellos gran entusiasmo.

Festejos en el Hospicio de San Fernando

Los asilados del Hospicio de San Fernando celebraron también la festividad de su Patrón con diferentes festejos.

Por la mañana la banda de dicho establecimiento ha tocado diána y por la tarde ha dado un concierto que se ha visto concurrido.

El público visitó las dependencias del establecimiento.

Por la tarde se elevaron varios globos y despues se celebró la acostumbrada procesión que ha resultado solemne.

En las Escuelas Pías

En las Escuelas Pías de San Fernando también se celebraron grandes fiestas para solemnizar el 27 aniversario de la fundación del Centro de Instrucción Comercial.

Se celebró un banquete en el que se pronunciaron entusiastas brindis.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 30 a las 1

Inauguración de un dispensario antituberculoso

El Ministro de la Gobernación, señor La Cierva, ha dado cuenta al Patronato antituberculoso que en la semana próxima se inaugurará el tercer dispensario antituberculoso en un barrio extremo de Madrid.

Excursión de Don Alfonso

S. M. el Rey Don Alfonso pasará mañana el día en Aranjuez.

Asistirá á la corrida de toros.

Despedida de los duques de Connaught

Los duques de Connaught adelantaron su viaje, marchando en el tren rápido á Heudaya.

Les despidieron el Rey, los ayudantes, comisiones de jefes del Batallón de Arapiles, altos palatinos y el gobernador civil, no habiendoseles tributado honores.

Reunión presidida por la Reina Victoria

Se ha reunido en Palacio el Patronato de la Liga antituberculosa presidiendo la Reina Doña Victoria; y asistiendo el Ministro de la Gobernación, señor Lacierva y su señora y el señor Maura.

En dicha Junta se tomaron los siguientes acuerdos: arbitrar recursos para los dispensarios antituberculosos; que se den bonos de leche y otros alimentos á los enfermos pobres.

Llegada de forasteros á Valencia

Dicen de Valencia que los pasajeros llegados á Dicha ciudad por diferentes líneas ascienden á 10.000 peregrinos, 185 estandartes, y 22 músicas.

A uno de los peregrinos le han sustraído una cartera en la Estación conteniendo diez duros.

Misa solemne en la Catedral.—Función en la Catedral

A las once de esta mañana se ha celebrado una solemne misa en la capilla de Nuestra Señora de los desamparados de Valencia costeada, por los peregrinos de Castellón.

Luego se ha trasladado á la Virgen desde la Capilla á la Catedral, reinando gran entusiasmo.

Mañana se celebrará la función principal en la Catedral, oficiando el obispo señor Mencheta.

Maura en Palacio

El señor Maura despachó con Su Magestad el Rey, poniendo á su firma los decretos referentes al ceremonial para la presentación del nuevo infante; concesión de un crédito para la reorganización del Censo.

Homenaje á Reverter

La Junta organizadora del homenaje á Reverter, acordó el programa de los festejos que con dicho motivo se preparan.

Los peregrinos portugueses

Dicen de Burgos que el lunes llegará á dicha ciudad los peregrinos portugueses que regresan de Roma.

Visitarán la Catedral y otros monumentos, continuando despues su viaje.

Proposición rechazada

Comunican de París que la Cámara de los diputados ha rechazado una proposición en la que se pedia que el Gobierno repusiera á los tripulados de Correos que fueron declarados cesantes con motivo de última huelga.

Robo en un tranvía

Esta noche yendo en un tranvía han robado la cartera que contenía 1500 pesetas á un anciano llamado Andrés Bustillo, que vino á Madrid procedente de Majadahonda para ventilar varios asuntos.

Oposiciones terminadas.—Plazas concedidas

Han terminado las oposiciones para la provisión de dos plazas de directores de tercera clase del Cuerpo de prisiones.

El Tribunal ha propuesto para ocuparla á don Mariano Nieto, profesor de la Cárcel de Madrid y á don Julio Cerapeto, Administrador del presidio de Ocaña.

Una desgracia

Dicen de Cádiz que un niño de 14 años trató de sacar agua de un aljibe cayendo en el fondo del mismo.

Entre la madre y hermanos del niño se desarrolló una escena conmovedora.

Extraído el niño falleció á los pocos momentos.

Visitas del Infante don Carlos

Un despacho de Viena da cuenta de que el Infante don Fernando visitó la Escuela Imperial de Equitación, la Academia de Instrucciones militares y el Cuartel de Breitenster.

En éste revistó las tropas.

La ocupación militar de Cuba

Telegrafian de Londres que el Gobierno cubano se considera obligado á ocupar de nuevo militarmente la isla de Cuba en cuya administración se ha visto que se gastó muchísimo más que la recaudación total.

Balance del Banco de España

Según el balance celebrado hoy en el Banco de España la cantidad en oro ha aumentado en 236.610 pesetas; la plata en 3.674.317 pesetas; las cuentas corrientes en 340.678 pesetas y el efectivo del tesoro en 2.965.396 pesetas.

En cambio ha disminuído la cantidad en billetes en 3.092.650 pesetas.

Inauguración de una Granja

El día 12 de Junio próximo tendrá efecto la inauguración oficial de la Granja Agrícola de Ciudad Real.

Asistirá á dicho acto el Director general de Agricultura.

Gobernador multándose asimismo

Comunican de Valencia que el gobernador civil, entró hoy en un tranvía fumando impensadamente.

El cobrador le advirtió la prohibición de fumar en el coche, agradeciéndole el gobernador el aviso del cobrador regalándole cinco pesetas.

Con esta cantidad se multa á quienes fuman en el interior de los tranvías.

Madrid 30 a las 13

La «Gaceta»

El diario oficial la «Gaceta» publica una disposición designando á los señores Bejarano, Cortejarena, Pulido, Berruero y Carricido para que formen el tribunal de oposiciones para inspectores provinciales de Sanidad.

Publica también un real decreto concediendo una subvención de pesetas 16.000 para los gastos que ocasionen las instalaciones del Ministerio de Estado, en la exposición de Santiago.

El concurso de belleza.—Gran interés

Dicen de Valencia que ha despertado allí gran interés la votación para conceder el primer premio del concurso de bellezas.

Dicha votación comenzó ayer.

Cada papeleta cuesta dos reales. Se han hecho con motivo de la votación numerosas apuestas.

El plazo termina hoy.

Las opiniones hállanse muy divididas.

Tranquilidad restablecida

Telegramas de Tenerife anuncian que el Prelado de aquella diócesis ha revocado el acuerdo por el que retiraba las órdenes á dos sacerdotes Canarios.

La tranquilidad se ha restablecido por completo.

Pablo Iglesias enfermo.—Mitins aplazados

Comunican de Alicante que se encuentra enfermo el jefe de los socialistas españoles, Pablo Iglesias.

Por este motivo han tenido que aplazarse los mitins que debían celebrarse en Elche y Crevillente.

JULIAN TICOULAT CIRUJANO-DENTISTA

Se ha trasladado á la calle de San Miguel, número 30

A fin de que la clase trabajadora pueda disfrutar de los beneficios que reporta el cuidado de la dentadura, y para librarse de los muchos intrusos que se ocupan, perjudicando grandemente su salud, he decidido reducir los precios de los trabajos que se hacen en este Gabinete dental.

Extracciones desde una peseta, sin dolor desde 2 pesetas, dentaduras completas desde 15 duros, dientes sueltos desde 4 pesetas.

SAN MIGUEL, 30

ESPECIALIDAD EN LAS ENFERMEDADES DE LA MUJER Y PARTOS DOCTOR LOPEZ COMAS

Aplicación del método curativo alemán Bier

SAN JAIME, 27, 1.º, DE 10 A 12 Y DE 3 A 4

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 30 a las 22

El tiempo

El cielo permaneció hoy también despejado todo el día, reinando un tiempo verdaderamente primaveral.

Los paseos se han visto concurridísimos.

En el mar reina completa calma.

La famosa carta

Sigue dando mucho juego la carta recibida por el señor Sostres y que dió lugar á la borrascosa sesión en la Diputación, de que oportunamente se cuenta.

Dicha carta, como ayer telegrafíe, fué atribuida por el señor Pich al señor Carner; este sigue negando que sea el autor de la misma.

A esta negativa de Carner, contesta Pich excusándose y diciendo que quiso decir que se trataba de una carta firmada por Carner á Suñol; pero sin precisar por cual de los dos.

Mas apesar de lo que ahora dice Pich es lo cierto que afirmó rotundamente que la carta era de Carner.

Ese que pedíamos llamar trasplé de Pich es la comidilla en todos los círculos políticos.

Un remitido

El señor Sostres ha publicado en los periódicos un largo remitido en el que insiste en que recibió una carta pidiéndole votos de los dinásticos para el candidato izquierdista.

Añade que le consta que se están realizando trabajos para la unión de las izquierdas con los liberales.

El periódico «La Tribuna» confirma, por su parte, que se están realizando los citados trabajos y añade que los están llevando á cabo un íntimo de Suñol con Collaso.

Estas revelaciones han producido gran marejada entre los elementos de la izquierda.

Una desgracia

En la delegación de policía del Pueblo Nuevo ha ocurrido una sensible desgracia.

Un niño de 14 años jugaba con una hermanastra que contaba solamente doce, hija de un agente de vigilancia.

El niño encontró un revólver de su padastro, y creyendo que estaba descargado apuntó y disparó contra la niña matándola.

El cincuentenario de «Mireyo»

El alcalde de esta ciudad ha telegrafiado el eminente vate Mutiá, adhiriéndose á las fiestas con motivo del cincuentenario de la publicación de la célebre obra de aquel vate, «Mireyo».

En honor de Guimerá

Comunican de Vendrell que las fiestas que allí se celebran en honor de Guimerá resultan muy animadas.

La procesión cívica que allí ha de celebrarse el jueves en honor de los patriotas muertos por los franceses, durante la guerra de la Independencia promete ser muy brillante.

El alcalde les dedicará una corona de laurel en nombre del municipio.

Corresponsal

ESPECTACULOS

Función para hoy.—IL PROFEIA (estreno).

A las ocho y media.

Lírico

Función de cinematógrafo todos los días con variado y escogido programa y estrenos diarios.

La Protectora

Todos los días laborables de 8 y media á 11 y domingos y días festivos de 3 y media á 1 funciones de cinematógrafo.

¡OJO! Propietarios

Se liquidan una partida de tubos de un metro, fabricación catalana, (poco peso), para desagües de aguas con sus accesorios de enlaces á 28 pesetas, 100 kilos.—Azulejos blancos á 10 pesetas el cien.—Baldosas hidráulicas gris, fabricación catalana, á 10 pesetas el cien ó sea á 2'50 pesetas metro cuadrado.—Fregaderas de granito de todos tamaños á precio de fábrica.—Depositos de cemento armado de hierro. (Razón Antonio Ayres, Sindicato, 175, (La Pajarera)

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner

Mencheta